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滬企購新西蘭16牧場獲准
佔地7900公頃投資超12億 當地民族主義分子反對

新西蘭政府總理約翰．基稱，新西蘭賣
給外國投資者的農場不到1%。中北部

島上的牧場破產後一直尋找買主，牧場佔地
7,900公頃。而對於是次投資，鵬欣集團並
未透露購買牧場價格，但表示總投資超1.64
億美元（約12.7億港元）。據上海鵬欣集團
官網介紹，該集團是一家集房地產開發、礦
產實業、現代農業和股權投資等於一體的民
營企業集團，目前擁有全資、控股子公司幾
十家，資產規模超百億，員工逾4,000人。
去年，該集團斥資2,720萬美元於南美玻利
維亞收購了一家國有農場。

當地評論稱反對者雙重標準
BBC中文網報道指出，新西蘭的經濟前景

及其440萬人口的繁榮同中國的關係越來越
密切，但新西蘭民族主義分子卻反對出售牧
場，他們指出這樣或為外國投資擁有新西蘭
農場敞開了大門。此外，一些當地的農場主
和以當地投資銀行家麥克爾．菲為首的商人
準備採取法律訴訟試圖取消這次牧場出售，
他們並希望以更便宜的價格讓自己得到這些
牧場。

新西蘭當地一些評論稱，這些反對聲音當
中摻雜㠥排外情緒，對不同國家持雙重標
準，因為之前一些牧場被美國人和德國人收
購時並沒有引起同樣的辯論。

「中國威脅論」始終是門檻
近年來，隨㠥中國「走出去」的戰略，中

國企業加快了海外投資步伐，但有關投資申
請屢遭拒絕。2011年8月，中坤集團董事長
黃怒波受冰島方面邀請前往考察，並決定購

買冰島一塊300平方公里土地（如1/3香港面
積、約佔冰島0.3%面積），擬進行旅遊產業
開發，但有關投資計劃最終遭冰島政府的拒
絕，冰島內政部解釋，不可能把如此大面積
土地賣給外國人，且中坤集團的投資不符合
外國公司購買冰島土地的條件。黃怒波則認
為，投資被冰島否決，根源在於西方對中國
投資形成壓制的默契。
業內人士指出，中國企業「走出去」一直

繞不開「中國投資威脅論」的門檻。西方國

家一些人士長期戴㠥有色眼鏡，將中國企業
單純的投資願望視為安全威脅和政治行為，
這無疑是「冷戰思維」的延續。事實上，中
國對世界經濟增長貢獻率逐年增加，近幾年
更是一直保持在20%以上，中國企業走出去
不僅可帶動當地經濟，更能為當地帶去就業
機會，「中國投資威脅論」毫無道理，西方
國家應盡快摘掉有色眼鏡。同時，中國企業
在進行海外投資時亦應多了解當地法律，周
全考慮，真正做到雙贏，贏得當地信賴。

香港文匯報訊 印度《經濟時報》網站
報道稱，來自印度科學大會的最新數據分
析表明，中國科技水平遠超印度10年，而
且在過去幾年兩國間的差距越來越大。
2010年，印度只發表了233,027篇科學論

文，而中國發表了969,315篇。這一數據來
自愛思唯爾公司，該公司是全球最大的科
技和醫學信息出版公司之一。中國的科學
論文發表量同比增加了22.83%，而印度僅
增加了14.27%。
愛思唯爾公司的數據還表明，中國的科

學家也比印度的科學家更與時俱進。不過

平均來說，印度論文的被引用次數比中國
論文多。這一出版業巨頭還指出兩國的優
勢領域差距巨大。

中國政府科研投入多
印度共有159個優勢領域，而中國有885

個。印度在化學、工程和生物科技領域發
表了更多的論文，而中國在計算機科學、
醫學、數學、物理學和保健科學方面成果
顯著。
中印兩國之間的巨大差距不僅體現在發

表的科研論文數量方面，還體現在技術專

利申請方面。近年來，中國新專利註冊急
劇增加。據報道，2010年中國的專利申請
數約為39.2萬，而2000年僅為5.2萬。
報道稱，相較於中國這個科學巨人，印

度為什麼追趕無望？究其原因，主要是因
為印度政府在科研方面的投入還不及中國
的一半，導致中印兩國之間的差距不斷拉
大。
中國在2020年前將把GDP的3%用於科

學研究，而印度卻依然「雄心勃勃」地聲
稱，要在2017年前將科研投資從當前只佔
GDP的0.9%提高到2%。

據中新社28日電 中國全國政協主席賈
慶林28日在埃塞俄比亞首都亞的斯亞貝巴
與該國總理梅萊斯舉行會談。
賈慶林表示，中方高度重視發展同埃塞

俄比亞的關係，願同埃方一道努力，把中
埃全面合作夥伴關係推向更高水平。一是
保持高層交往，增進政治互信。利用領導
人互訪、出席重要國際會議等雙多邊場
合，及時交換看法。進一步密切黨際交
流，相互學習，相互促進。二是深化務實
合作，謀求共同發展。中方願從埃塞俄比
亞進口更多適銷對路的商品，鼓勵更多有

實力、信譽好的企業赴埃塞俄比亞投資興
業，積極參與基礎設施等領域的建設。中
方願同埃方開展人力資源方面的合作。三
是擴大人文交流，夯實友好基礎。推動文
藝團體、民間組織、新聞媒體、智庫、學
術結構交往，增進傳統友誼。四是加強多
邊合作，促進和平發展。加強在國際金融
體系改革、氣候變化等重大國際問題以及
蘇丹、索馬里等地區特點問題上的協調合
作，為推動國際政治經濟秩序向更加公正
合理的方向發展，實現非洲的和平與發展
共同努力。

梅萊斯表示，中方為推動埃中關係發
展、支持埃經濟社會發展作出了重要貢
獻，埃政府和人民深表感謝。此次埃中雙
方簽署新的合作文件，將進一步促進兩國
經貿關係。埃方願以此為契機，同中方加
強友好合作和交流借鑒。埃方希望同中方
擴大治國理政和人文方面的交流，並派更
多技術工人到中國接受培訓，歡迎更多中
資企業前來投資興業。埃方願繼續在重大
國際和地區問題上同中方保持溝通協調。
會談後，賈慶林和梅萊斯共同出席了雙

邊經貿合作文件簽字儀式。

香港文匯報訊（記者王曉雪北京報道）

今年是中日邦交正常化40周年，但來自
日本共同社的消息稱，兩國正圍繞日本
駐華新使館搬遷一事暗中激烈對抗。新
使館雖已於去年7月竣工，但中方認為這
是「違章建築」，不批准使用。
據BBC中文網消息稱，新日本大使館

建設時，原定地面六層、地下一層，總
面積1.2萬平方米。建築過程中因出現增
加房間的要求，把圖紙上原來設計為高
樓層的空間部分改為樓層地板，使得總
面積超過了原來的幾個百分點。為此，
中方表示「不能視而不見這個超標問
題」，不同意日本大使館搬遷。
日本輿論認為，中方此舉是針對中國

駐日公館的搬遷計劃毫無進展之事的

「報復」。在2010年秋發生中日撞船事件
後，位於東京的中國駐日本大使公邸、
新潟市及名古屋市的總領事館等搬遷計
劃都遭到了當地議會的反對。日本外務
政務官濱田和幸等人批評中方「正在搶
購土地」，開展了反對搬遷的活動。

專家：日本應「一事一議」
對此，軍事家洪源向本報表示，此前

中國駐日公館未能實現搬遷計劃，日方
應以真誠的態度來解釋此事，並基於雙
方的外交關係給予最大便利。而此次日
本駐華新館亦確有違反事前申報等相關
規章制度之處，中方的舉動有其合理
性。日本應「一事一議」，不應將此上
升到邦交的問題上。

香港文匯報訊 據僑報網消息，中國
外交部副部長崔天凱與外交部部長助理
馬朝旭，26日訪問華盛頓，並分別與美
國負責政治事務的助理國務卿謝爾曼，
以及負責公共事務的助理國務卿哈默，
進行閉門會談。美國國務院發言人紐蘭
當天表示，兩國官員的會談，主要是為
中國國家副主席習近平訪美做準備。
白宮於日前宣佈，中國國家副主席習

近平應美國副總統拜登邀請於2月14日
訪問白宮。
2月16日晚間，洛杉磯地區華人華僑

將在洛杉磯城中區為習近平舉辦大型歡
迎宴會。據了解，習近平的隨行商貿團
隊將尋找洛杉磯地區的商機，有望給當
地商家帶去大筆的購買合同。

香港文匯報訊（記者

劉曉靜 北京報道）中企
海外投資漸多，但「中國
投資威脅論」卻成為最大
投資障礙。外資研究專家
向本報表示，一方面，西
方國家應及早摘掉有色眼
鏡，另一方面，中企在海
外投資時亦需要在投資主
體和方式上做出改變，並
在後期經營方面真正做到
「本土化」。

商務部研究院外資研究
部主任馬宇稱，中企在走
出去時，面臨當地多種聲
音的質疑可以理解，且隨
㠥中國經濟的不斷發展，
中企海外資源性投資越來
越多，這更亦引起投資東
道國的高度重視，這就需
要中國在投資主體方面多
注意，或可聯合當地企業
合作，從技術上減輕敵
意。
馬宇指出，西方國家在

處理海外投資項目申請時
最看重的依然是投資是否

能達成雙贏，因此，中國企業在
投資海外之前應多了解當地法
律，在保證項目不違法前提下，
使後期經營逐漸「本土化」，真正
給當地地方經濟以及民眾帶來福
利，贏得當地政府和民眾信賴。
而社科院歐洲所副所長、研究

員江時學認為，中方應完善法律
體系，在更好促進中企走出去同
時，亦達到幫助他國目的。同
時，中國對外投資形象依然存有
問題，例如，中國投資主體80%-
90%均為國企，因此，如何避免
主權投資非常重要。

香港文匯報訊（記者 劉曉靜 北京

報道）中國企業「走出去」再有進

展。屬於民企的上海鵬欣集團控股的

公司購買新西蘭16個牧場的計劃獲得

惠靈頓政府的批准，這也是中國企業

首次在該國購買牧場。但該投資計劃

也遭到當地民族主義分子反對，稱此

舉為外國投資、擁有新西蘭農場敞開

了大門。業內人士指出，中國對世界

經濟增長貢獻率逐年增加，西方國家

應盡快摘掉有色眼鏡，同時，中企在

進行海外投資時亦應真正做到雙贏，

贏得當地的信賴。

專
家
：
中
企
出
海
應
加
快
﹁
本
土
化
﹂

崔天凱馬朝旭訪美
為習近平訪問做準備

據中新社28日電 昆明鐵路局近日透
露，泛亞鐵路東線重要組成部分玉(溪)蒙
(自)鐵路將於今年內建成通車。
玉蒙鐵路縱跨雲南省玉溪市和紅河

州，線路全長約141公里，設計時速120
公里，批覆投資44.69億元人民幣，2005
年12月15日開工建設，控制性工程秀山
隧道已於今年1月10日貫通，為確保玉
蒙鐵路年內通車奠定了基礎。

泛亞鐵路玉蒙段年內通車

日駐華新使館樓未准入伙

賈慶林：將中埃關係推向更高水平

印媒：中國科技水平超印十年
龍年春

節，北京

市首度發

佈PM2.5

試點監測

數據，廣

東省將珠

三角率先

監測PM2.5納入政府工作報告。

從傳統媒體到網絡微博，一度

千夫詬病的輿論局面變為拍手

稱好。短短一個月內，珠三

角、環渤海空氣質量不可能有

根本性提升，而基於空氣質量

的全國性民意從聲討到讚譽的

轉變從何而來？答案在於微博

箴言「公開是個好東西」。

時值鄧公南巡20周年，今年

更是中共十八大召開之年，思

想解放、改革開放再次成為「熱詞」。面

對住房、醫療、教育、安全、環保等社

會關注熱點，解決這一系列難題不能依

靠抽象的圖景，而是要靠進一步思想解

放、改革開放。從去年一系列微博上的

焦點事件，如郭美美引發的慈善公益事

件、溫州動車事故等，不難發現，問題

最終解決的關鍵抓手是政務公開。

浙江省委組織部部長蔡奇微博有言：

「俞可平說，民主是個好東西。依我之

見，公開也是個好東西，君不見，體制

內困擾於諸多弊端，何謂良藥？靠的是

『公開』二字。公開前，敢於直面並修正

自己不足；公開中，讓公眾參與公共事

務；公開後，形成社會對權力的約束機

制。公開可以檢驗權力的真誠與公正。」

從空氣監測這一事例即可驗證此道理。

美國使館一個空氣監測儀、一條條滾動發

佈的微博令地方環保部門壓力驟增，北京

市環保局從政治「別有用心」到技術「很

不可靠」的反駁，非但沒有解決問題，反

而令政府形象蒙羞。在此情況下，環保部

主動出擊，採取了一認帳、二檢討、三改

進等行之有效措施，並發佈指導文件，要

求各地籌備適時發佈數據，平撫了民心，

重塑了政府形象。

「公開是個好東西」提出了改革路徑

的有力抓手，給予民眾參與的渠道與權

利。讓我們期待一系列事關民生、民主

權利的改革，像PM2.5監測數據公開一

樣，從漸進的不完善的試點開始，從民

眾參與的點滴細節入手，不完美的真實

必將帶來人人參與、同心協力、共建家

國的民眾權利實踐的完美圖景。
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據中國駐巴西大使館消息，近期，原
外交部副部長李金章已出任中國駐巴西
大使。李金章，男，1954年11月生，曾

任外交部拉美司司長，駐墨西哥合眾國
特命全權大使，外交部部長助理，外交
部副部長。 ■中新網

李金章任中國駐巴西大使

美國太平洋司令部司令威拉德27日
稱，美中兩軍關係在戰略層面一直持
續。但在操作和戰術層面，美中兩軍關

係沒有進展，其部分原因在於信任因
素。他認為，無論是現在還是未來，亞
太地區對於美軍都充滿挑戰。 ■人民網

美軍官：中美兩軍缺乏信任

美國財政部長蓋特納27日表示，中國由
政府主導的貿易體系對全球貿易系統構
成了威脅，人民幣匯價仍被低估，應續

升值。中國人民銀行貨幣政策委員會委
員李稻葵認為，人民幣對美元匯率已接
近均衡水平。 ■香港文匯報記者王曉雪

李稻葵：人民幣匯率近均衡水平
外 事 簡 訊

■鵬欣集團是一家集房地產開發、礦產實業、現代農業和股權投資等於一

體的民營企業集團。 網上圖片 ■新西蘭政府批准鵬欣集團收購的農場。 網上圖片

■鵬欣集團

於玻利維亞

收購的國有

農場。

網上圖片


